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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２０年１０月７日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員  

欠 席 委 員 椎野委員  

事 務 局 員 長堀主査  若藤主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１１回審議会について 

 ⑵平成２１年度予算要求について 

 ⑶その他 

  

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画及び報告について 

 ⑵その他 

 

３ その他 

 ⑴第４６回東京都公民館研究大会について 

 ⑵次回の日程 

 

４ 配布資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第２９期小金井市公民館運営審議会第１１回審議会の報告 

 ⑶第４６回東京都公民館研究大会開催要項 

 ⑷成人大学講座「いよいよ始まる裁判員制度」実施要項 

 ⑸成人学校「男の団塊くらぶ」実施要項 

 ⑹成人学校「むかしみちを歩く～奥多摩むかしみち」実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕竹野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１１回審議会について 

長堀主査   ①（仮称）貫井北町地域センター用地を小金井消防署緑町出張所建て

替えに伴う移転先として平成２４年８月まで貸出す。②本館企画実行委

員の追加募集、２名決定。③貫井南分館の耐震補強工事が終了。④市制

５０周年記念式典を１０月５日開催。公民館事業は１１月１６日開催。

若者中心に企画。テーマは「食を通した街の活性化」。⑤秩父市吉田公

民館より視察。１０月１８日、本館にて。⑥各館事業の報告。東分館は

なし。⑦第４６回東京都公民館研究大会開催要項を配布。参加受付の案

内。⑧その他の報告。『月刊公民館』８月号に小金井市公民館が掲載。

フジテレビからシルバー大学を取材、８月１日放映。第４９回関東甲信

越静公民館研究大会に４名参加。三者合同研修会を１～２月に開催。都

公連委員部会研修会を１１月１６日開催。⑨各館事業の計画。東分館よ

り、市民講座「地域を見つめ、くらしをつくる」、成人学校「むかしみ

ちを歩く～奥多摩むかしみち」を提出。⑩平成２１年度の公民館の施策

について館長より提案。予算編成にあたり、一部非常勤化とそれに伴う

事業の見直しを検討する。各館事業の計画については次回提案したい。

来年は東京都公民館研究大会の事務局担当となるのでご協力を。委員よ

り意見、「事業計画について公運審の意見を予算編成に反映させること」

「次回、基本方針を受けて各自の思いをひと言ずつ聞きたい」「ホーム

ページ等情報発信の充実を」「月刊こうみんかんに市民編集委員の参加

を検討したい」。以上。（次回の公運審は１０月２４日、午後３時より） 

司  会   フジテレビで放映されたとのこと、放映前に情報を知らせてくれれば

見ることができたのに残念。 

吉田委員   三者合同研修会とは、昨年東分館が担当した研修会のことですね。 

長堀主査   そうです。今年度は緑分館が担当です。 

 ⑵平成２１年度予算要求について 

長堀主査   一部非常勤化に伴い事業の見直しを行うことになりますが、東分館は

すでに非常勤職員が配置されているので、今年度並みに要求したいと思

います。この３年間ぐらいで事業を見直してきた実績も考慮します。 

司  会   予算が決定するのはどういう手順ですか？ 

長堀主査   大雑把ですが、１０月中に予算編成、１１月中に提出、ヒアリング、

１２月中旬に内示、２月の市議会で可決の上、成立される運びです。 

 

２ 審議事項 

⑴事業の計画及び報告について 

   ①高齢者学級｢栗の実学級｣ 

長堀主査   木曜会の前回「米大統領選挙と日本」は講師が兵藤長雄さん、５６人
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の参加で盛況でした。火曜会の前回「大岡昇平と『武蔵野夫人』と富永

家」は講師の富永一矢さんの体験に基づく話で、地域に目を向けた企画

ということで充実した内容でした。２クラスとも次回は野外研修になり

ます。木曜会は駒場の日本民藝館と文學館で３６人参加予定、火曜会は

皇居一般参観で２６人参加予定。今後の野外研修の企画について、木曜

会の清里、火曜会のわたらせ渓谷鉄道、それぞれご意見をお願いします。 

吉田委員   清里の実踏に行ってきました。北澤美術館、清里山荘（昼食）、清泉

寮、この３箇所でゆっくり時間をとるという企画でよいと思います。 

大西委員   私も実踏に同行しました。ながめもよい場所なのでよいと思います。

清里山荘の昼食もよかったです。 

堀田委員   わたらせ渓谷鉄道の方には参加できると思います。 

長堀主査   両企画とも貸切バス使用のため、２２人の定員制です。職員は２人同

行しますが、参加者を優先するため企画実行委員の皆様には参加調整を

お願いすることになるかもしれません。 

吉田委員   企画実行委員より学級参加者が優先なので仕方がないと思います。貸

切バスなのでそれほど手間もかからないと思います。 

司  会   わたらせ渓谷鉄道の実踏に行ってきました。富弘美術館は手足が不自

由で絵筆を口にくわえて描かれた作品です。草木湖も一望できる素晴ら

しい場所です。トロッコ列車は景色など楽しみですが、吹きさらしで乗

るので防寒対策が必要です。紅葉がちょうどよい時期です。 

   ②市民講座｢地域を見つめ、くらしをつくる｣  

杉山非常勤  市報１０月１日号で募集、１０月２日から受付開始しましたが、現在

１０人、なかなか参加者が集まりません。担当以外の方もなるべくご参

加ください。友人知人等多くの皆さんに呼びかけてください。 

長堀主査   参加したいが時間的に無理、夜か休日に開催して欲しかった、との電

話もありました。開催時間帯については今後の課題とします。 

司  会   前回も言いましたが、この開催時間帯では勤め人は参加できないのは

やむを得ないと思います。 

   ③成人大学講座「いよいよ始まる裁判員制度」 

若藤主査   市報１０月１５日号で募集。内容は講師の方で昨年と異なる内容を工

夫してくれました。体験学習も取り入れています。来年５月から実施と

いうことで、マスコミ等でも話題にされる機会が多くなっています。 

長堀主査   この講座は今日的なテーマを取り上げた企画ですが、まさにタイムリ

ーだと思います。様々な事件報道の解説などでも必ずと言って良いほど

「裁判員制度を見据えた対応」等の発言が出てきます。 

司  会   この地域からも誰かが選ばれる可能性があり、他人事ではないと思い

ます。自分でなくても家族や知人が選ばれることもあります。 

   ④成人学校「男の団塊くらぶ」 

若藤主査   市報１０月１日号で募集。現在１１人です。男性に限定し、年齢も概

ね５０代から６０代に絞っています。毎回内容が異なるので、今後個々
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の講師と詳細を打ち合わせしていきます。 

司  会   私も担当に追加します。ウォーキングのコースは決まっていますか？ 

若藤主査   現在講師が選定中です。あまり遠くへ行かず、東分館を出発して比較

的近い場所にと考えています。 

吉田委員   野川沿いを深大寺まで行くとか、環境がよいところ、なるべく車道を

通らないコースがいいと思います。 

長堀主査   団塊世代の仲間づくりという目的があるので、人数は定員以内、あま

り多くない方がいいと思います。むしろ全員に全回出席してほしいで

す。楽しい雰囲気で進められればと思います。 

⑤成人学校「小金井の今昔を知ろう｣ 

長堀主査   ４回目を１０月４日に終了し、残り１回となりました。参加者はほぼ

固定し、大変満足されているようです。昼休みを１時間とっていますが、

ほとんどの方がそのまま教室でいっしょに昼食をとります。１１月８日

の最終回は３０分ほど早めに終了し、参加者の皆さんに感想を出し合っ

てもらうということを考えています。感想文も書いてもらいます。 

司  会   その感想文をどのように使うか、検討したいと思います。参加者自身

に返すことも考えられますね。 

長堀主査   感想文集をまとめ、参加者には郵送等で返したいと思います。 

吉田委員   市制５０周年記念式典で「郷土かるた」をいただきましたが、今回の

講座で歩いた場所がほとんどかるたに取り上げられています。 

⑥成人学校「むかしみちを歩く～奥多摩むかしみち」 

若藤主査   市報１０月１日号で募集、現在１７人です。人が熊に襲われた事件が

ありましたが、問い合わせたところ、その場所は現在立ち入り禁止にな

っており、今回の企画とも違う場所なので大丈夫とのことです。市報に

は「３時間歩く自信のある方」と明記しましたが、返信はがきで軽登山

靴など装備や持ち物についてご案内します。 

吉田委員   予定のコースは途中リタイヤできますか 

若藤主査   すぐ近くを車道が通っているので、バスの運転手と連絡を取り合って

途中のコースに来てもらうことはできます。 

大西委員   紅葉がちょうどきれいな時期でもあり、よい企画だと思います。 

 ⑵その他 

長堀主査   第４６回東京都公民館研究大会の開催要項を配布します。今回は町田

市が事務局担当なので、１２月１４日に町田市にて開催されます。企画

実行委員の皆さんは参加費、交通費とも予算化されていますので、今か

ら予定を入れておくようお願いします。参加申込みはなるべく今週中に

出してください。 

司  会   課題別集会が５集会ありますが、好きなところを選んでいいですか？ 

長堀主査   はい、結構です。必ず第１希望から第３希望まで選んでください。 

司  会   次回の日程はいつになりますか？ 

長堀主査   １１月４日（火）午前１０時からとなります。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 
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